
重點建議

1 加強香港人對中國歷史和國情的認識

2 在珠海市桂山島及港珠澳大橋珠海段
南側指定水域填海建造香港城

3提高應對突發重大公共衛生事件的能力

4支持香港學生到大灣區及其他內地城市
讀書

改善民生發展經濟

5 內地開放更多尖端的科技基建和大型
儀器予香港，方便香港科研機構找到
對口合作單位及項目

6 進一步推動大灣區遊艇自由行，放寬
遊艇「點對點」航線限制，允許港澳
遊艇在大灣區內「多站停留」，打造
「一程多站」式旅遊行程

7 推動在廣東省內成立香港保險售後服
務中心，以便進行理賠及續保等售後
服務

8 推動香港成為國際仲裁中心，鼓勵更
多企業利用仲裁和調解處理爭端，完
善香港與內地的司法協助機制，更好
地執行對方的仲裁結果

9加快修例引入靈活會計年度制度

10 粵港澳三地共同設立權威的大灣區
統一房地產資訊平台

11 健全房地產中介行業管理的法規和
規章制度，加重違法的罰則，細化
和規範中介機構和人員的行為準則

12 優化《藥品管理法》以配合大灣區
的發展，從允許香港藥品在大灣區
的港資醫院流通，放寬到大灣區所
有優質醫院

13 推廣深圳頤年卡安排至廣東省，讓

香港長者到廣東省退休養老時可享
有多項福利

推動環保善用資源

14 持續提升國家的文明和友善形象，
全面禁止食用貓狗

15 繼續提供港澳流動漁民的生產和生
活便利，容許港澳流動漁民可豁免
接受檢查，並將廣東漁政通軟件進
一步擴展到其他省市漁港

16 完善非法捕魚舉報機制，設立跨水
域24小時舉報熱線，加強打擊非法
捕魚問題，提升海洋生態保育

17 提升粵港澳大灣區環保事業的科技
創新，粵港共同覓地建立「環保
園」，推動回收再造經濟

18 持續加大對粵港澳大灣區水資源
的保護和再造，加強大灣區「海
水化淡」及「再造水」科技的合
作交流

認識國情促進聯通

19 加強推動嶺南文化發展

20 提高民辦教學機構自主權，研究在大
灣區發展合適的民辦教育政策體系

21 透過「一帶一路」開拓香港發展空
間，帶領香港企業考察「一帶一路」
國家，推動香港智庫加入內地成立的
「一帶一路智庫合作聯盟理事會」

22 提升港珠澳大橋的效益，放寬車輛
使用限制，准許香港「單牌車」經
大橋進出內地

23加強統籌港深口岸擴建工作

資料來源︰民建聯
整理︰香港文匯報記者 杜思文

全國政協副主席、「香港再

出發大聯盟」總召集人梁振英

昨日接受央視專訪時指出，過

去半年多參與黑暴違法活動的

年輕人大多是被誤導及洗腦，

止暴制亂時要重視應對青年在

學校被誤導的問題。他相信剛

剛成立的「香港再出發大聯

盟」可以配合及支持特區政府

的教育工作，包括在校園做好

宣傳法治的工作。他表示，未來是屬於年輕人的，希望在修例風波

過後，能促進香港和內地年輕人之間的交流。
■香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道
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梁振英：大聯盟挺校園宣法治
批「公義比法律高」歪理 煽暴者洗腦禍青年

「再出發」研策解困 促經濟保就業

香港文匯報訊（記者 杜思
文）全國兩會將於本月下旬召
開，為了推動兩地合作與國家
發展，民建聯人大代表和政協
委員提出了涵蓋教育、民生、
創科、與內地合作等多個方面
的23條提案和建議（見右
表），其中包括四條重點建
議：加強認識中國歷史和國
情、在大灣區填海建造香港
城、提高應對突發重大公共衛
生事件的能力，以及支持香港
學生到內地讀書。
民建聯全國人大常委譚耀
宗、港區全國人大代表葉國謙、陳勇，全國政
協委員李慧琼、彭長緯、梁志祥昨日舉行記者
會，介紹23項提案和建議。在加強認識中國歷
史和國情方面，民建聯建議成立專責機構，並
吸納一定比例的香港專家，以加強推廣中國傳
統文化、哲學思想和中國歷史等，將更多內地
的珍貴歷史文物運到香港進行公開展覽。

23項建言涵教育民生等
兩地交流方面，民建聯建議完善香港學校與
內地進行交流學習的長效機制，把參加內地的
歷史文化交流作為香港學校的實踐性教學項
目，讓所有香港大中小學生都有機會參加，同
時可加強對香港青少年、大中小學校長、校董

和教師的當代國情和歷史培訓。內地駐港機構
可以在港舉辦公開講座，邀請內地學者到香港
講解國策、國情、歷史及外交政策等，鼓勵及
推動民間交流合作。
因應香港土地需求問題，民建聯建議在珠

海市桂山島及港珠澳大橋珠海段南側指定水
域填海建造香港城，每處均可至少提供10平
方公里或1,000公頃的未發展用地，足以提供
大量住屋單位，打造成集商業、專上教育、
科研及現代物流和工業的新型經濟中心。政
府亦應為區內的居民創造不同類別的就業機
會，並為新區域配備社區及休閒娛樂設施、
商場、戲院、學校、安老院舍等配套設施。
對於新冠肺炎及其影響，民建聯提出，應提

高應對突發重大公共衛生事件的能
力，檢討及完善疫情通報交流機制，
亦要全面提升防疫裝備及物資的製
造、運輸及儲備能力，鼓勵及支持加
強研製如可重用口罩等高科技防疫抗
疫裝備。在個人、社區、傳染病預防
以及野生動物保護等範疇，加強推動
健康宣傳及健康教育。此外，亦要加
強培訓工作人員，應盡量以文明手法
勸導，讓市民自願配合工作。

倡推動港生北上升學
民建聯十分關注香港青年發展，建
議增加香港學生到大灣區及內地城市

讀書的支持，內地主要城市可參考深圳等地的
做法，允許港澳籍學生接受當地中小學義務教
育，優化入學及各項證明等相關手續。政府亦
應鼓勵香港優質中小學在內地開分校，採用多
元化的課程模式，確保可與內地及香港的教育
體系銜接。同時，亦應支持及鼓勵內地有國際
班的學校與香港合作，推動及支持香港高校在
內地主要城市開展合作辦學，亦可將香港高校
兼讀制課程納入教育部海外學歷認證體系，進
一步優化海外學歷認證體系的內容。
民建聯亦建議，進一步放寬內地部分高校免
試招收香港學生計劃，並為內地畢業的香港學
生、香港本地的青少年提供更多實習、培訓及
工作的機會。

梁振英指出，在過去半年多參與黑暴
違法活動而被捕的年輕人中，沒有

一個是帶頭煽暴者的子女。他認為，年輕
人大多是被誤導及洗腦，才會參加違法活
動，又以母親節為例，指煽暴者的子女開
開心心與母親進餐共慶母親節，被捕的年
輕人母親卻只能每天以淚洗面。

重申須重回法治正軌
他提到，即使有學生表示過去曾參加示
威遊行，大聯盟都會邀請他們成為共同發

起人，並一起商量及構思計劃，探討香港
的教育是不是出了問題及如何解決，讓香
港重新出發。他又批評，「違法達義」及
「公義比法律要高」兩個說法是歪理，強
調法律就是法律，必須要遵守，重申香港
需要回歸到法治的正軌上。因此，大聯
盟會支持及配合政府的教育工作，包括在
校園做好宣傳堅守法治的工作。

冀促兩地青年互交流
他認為，未來是屬於年輕人的，希望在

修例風波過後，能促進香港和內地年輕人
之間的交流。他說，香港的經濟結構較單
一，學習機械工程的學生在香港很難找到
飛機設計與製造工作，曾有數名應屆畢業
生與他說，很希望能參與國家航空航天事
業的發展，他認為這個可以安排。
他又鼓勵香港的年輕人多到內地找機

會，亦鼓勵內地的青年多來香港走走看
看，畢竟香港是國家的一部分。
他感覺，在面對黑暴運動及疫情兩大

挑戰時，香港的團結出了問題，指整個社

會狀態較為消極，想問題時會互相埋怨，
又因害怕而不敢講某些話、做某些事。
因此，他認為香港有需要再出發，團結
各方面人士，找出有短期成效的方法，
打破困局，再一個一個地解決問題。
他希望全港市民與特區政府一同解決

問題，又直言雖然他已經66歲，但只要
可以應付，都會繼續做需要做、可以做
和值得做的事。他會盡快與大聯盟的共
同發起人商量，定下一些計劃，一步一
步往前走。

香港文匯報訊（記者 杜思文）針對香港
持續近一年的亂局，民建聯全國人大常委譚
耀宗表示，香港警隊有專業和能力處理現時
社會問題，未必需要在全國會議上提出處理
香港局勢的提案或動議，而民建聯提出的23
項建議和提案中，亦希望中央可以從青年、
教育、土地等方面幫助香港解決社會問題。
港區全國人大代表葉國謙則指出，推動二十
三條立法是每個中國公民的責任，相信在分
組討論會時有機會表達。

譚耀宗指出，民建聯提出的建議，很多
都與香港面對的困局有關，包括解決土地
短缺；通過在大灣區先行先試，讓香港與
內地增強協作等。他表示，例如最近一些
香港青年面臨失業，希望國家能為香港青
年提供培訓、實習等機會，令青年人增加
信心和能力，相信亦有助於解決社會問
題。
葉國謙表示，兩會主要以內地議題為主，

香港的事務不一定要在全國性的會議上提

出。他又強調，目前香港的通識教育必須要
改善，一些通識教師講授的片面信息已令部
分學生偏聽偏信，在近期的社會事件中，一
些學生甚至對社會、法治等概念模糊不清，
難以明辨是非，因此建議中亦包括繼續推動
嶺南文化、增強香港學生對中國歷史的了
解、推進國民教育等。
有報道指，《國歌條例草案》可能於兩會
期間提上立法會大會恢復二讀辯論，身兼立
法會議員的全國政協委員梁志祥表示，暫時
未知審議《國歌法》的確切時間，作為政協
委員，亦會盡力出席兩會。

民記兩會倡灣區填海建香港城

盼中央助港解困「青教地」多方面施援

新冠肺炎疫情在全球爆
發，疫情失控令西方有政客
質疑，提出所謂的「中國病
毒論」。梁振英昨日接受央
視專訪時指出，香港的信息

系統非常開放，無人會相信西方政客提出
的所謂「中國病毒論」。
就有西方政客拋出所謂「中國病毒論」

的論調對香港社會影響，梁振英笑言在香
港社會，無人會相信相關言論，因為香港
接收的信息量非常大，整個信息系統非常
開放。他舉例，美國總統身邊的人說話時
經常「翻來覆去」，往往是「今天的我打
倒昨天的我」，因此香港沒人會相信西方
政客的論調。他又提到，一些西方國家領
導人說話時經常自相矛盾，影響到他們在
香港人眼中的聲譽。
被問及為何「香港再出發大聯盟」首項活
動是派發1,000萬個口罩，梁振英表示，在
疫情最開始時，市民已經開始戴口罩防疫，
指香港在這方面的意識較其他地方領先。
他說，由於香港市民對口罩非常關注，令
香港曾有一段時間出現口罩短缺，對市民
造成較大困擾，所以即使現時疫情有完結
的苗頭，為防有第二或第三波疫情捲來，
必須要有備無患，在民間保障口罩供應。
大聯盟除了派口罩的工作外，亦請來與口

罩生產、供應、銷售有關的人士作為共同發
起人，研究大家手上有多少口罩、可生產多
少、進口多少，以及實際需求有多少等，務
求香港能持續供應口罩，令社會大眾安心。

■香港文匯報記者 鄭治祖 綜合報道

民建聯23個建議和提案
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香港文匯報訊（記者 甘瑜）「香港再出發大聯
盟」昨日成立一周，兩位總召集人董建華、梁振
英再次感謝一眾共同發起人對成立大聯盟的認同
和支持，並向他們作「工作匯報」，除了講述過
去一周的「千萬口罩獻愛心」活動，並指出下一
階段主要圍繞大聯盟的共同宣言，做好未來幾個
月的工作規劃和制定工作方法，並將初步探討促
經濟、保就業、刺激消費，及應屆畢業生的就

業、培訓和實習的工作。
董建華、梁振英首先提到，大聯盟在秘書長、

副秘書長和工作人員不分晝夜的努力籌備下，於5
月5日順利舉行成立發佈會，並於上周六順利舉行
「千萬口罩獻愛心」活動，當日近700位共同發
起人在全港500個地點派發600萬個成人口罩和
400萬個兒童口罩。
對於大聯盟下一階段的工作，兩位總召集人提

出，主要圍繞大聯盟《共同宣言》做好未來幾個
月的工作規劃和制定工作方法。在邀請共同發起
人加入大聯盟時，不少發起人表示對促經濟、保
就業、刺激消費以及應屆畢業生的就業、培訓和
實習等問題尤其關心，並希望通過調動民間資
源，集結民間力量紓解困局，秘書處正初步探討
有關方面的工作。
此外，圍繞大聯盟《共同宣言》的其他工作，無

論是持續的防疫抗疫、振興各項經濟領域、改善民
生、紓解民困，只要是民間可以貢獻智慧和力量
的，都希望各位共同發起人多提意見和建議。
兩位總召集人表示，「千里之行，始於足

下」，大聯盟剛剛踏出實質工作的第一步，今後
一段時間，秘書處和其他支援力量仍有待加強改
進，「如有服務未周之處，請各位指教、諒解、
包涵。」

■梁振英昨接受央視專訪，指大聯盟可支
持和配合政府的教育工作，在校園做好宣
傳法治。 影片截圖

■民建聯公佈兩會23項提案內容。 香港文匯報記者 攝

■梁振英表示，年輕人大多是被誤導及洗腦才會參加違法活動，批評「違法達義」及
「公義比法律要高」是歪理，重申港須回法治正軌。 資料圖片


